

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

Mantequilla
FRESCA DEL PAIS
La Gran Via

AÑO X

SAN JOSÉ DE COSTA RICA — DOMINGO 26 DE FEBRERO DE 1911

NUMERO 2606

JUAN KNÖHR HIJOS

LIMON

Tenemos el gusto de ofrecer á nuestra clientela y al público en general nuestras principales especialidades:

- Harinas:** Marcas "Agulla" y "Cisne", de superior calidad é iguales á las "Gold Medal" y "Gallito", respectivamente, y MAS BARATAS.
- Whiskeys:** Canadiana marca "Wiser" y Escocés marca "B. L.", cápsula roja y cápsula blanca, que son muy apetecidos por su exquisito sabor.
- Cervezas:** Alemanas marca "Kaiser" y "Moninger", de las cuales somos únicos importadores; y Americanas marcas "St. Louis" y "A B C", botella clara y botella oscura, que son excelentes.
- Cigarrillos:** "White Seal" de la RENOMBRADA CASA B & J, B MACHADO, de Klogston
- Leche condensada:** Marca "Eagle & Crown Brand" que puede competir con las mejores marcas de las leches que se importan al país.
- Bacalao seco en barriles:** de 200 libras, peso neto y en cajas de 100 libras peso neto.
- Carnes:** de vaca de 1, 2 y 3 clase en barriles de 200 y 100 libras, peso neto, y de cerdo con los mismos pesos.

¡Ojo! Tenemos especial interés en llamar la atención del público acerca de los pesos que tienen el bacalao y las carnes que vendemos, pues garantizamos ser exactos los mencionados anteriormente.

Plaza de la Fabrica GRAN CIRCO SHIPP Y FELTUS

El Circo mas grande y mejor que se ha visto en Costa Rica
Debutará el martes 28 de febrero de 1911.



38 célebres artistas y competentes músicos 38

Los más notables y difíciles actos ecuestres con preciosos caballos maravillosamente amaestrados.

Sensacionales actos acrobáticos

NOTA.—La Empresa ofrece una serie de espectáculos de primer orden, que ninguna otra Compañía de esta índole ha presentado hasta ahora en Costa Rica, para lo cual cuenta con magníficos elementos para dar á conocer las más selectas novedades, que dejarán satisfechos los más exigentes deseos del público.

CONCURRID, QUE GARANTIZAMOS COM PLACEROS

Gran paseo el día de la primera función, a las 3 de la tarde
Durante los días de función los palcos y lunetas estarán de venta en el Hotel Imperial.

Tahures chasqueados. El

nuevo pavimento para el templo de San Rafael. Sueldos mejorados a los músicos de banda

Heredia, febrero 22. Partieron de ésta para Pantareñas don Joaquín Gutiérrez, su esposa y la señorita Elena Sáenz; el doctor don Policarpo Trejos, señora y familia del Lcdo. don Manuel Trejos. Les deseamos grata permanencia en el Pacífico.

—Llegaron á esta ciudad unos tipos conocidos como amigos viejos y experimentados como hábiles en eso que llaman "rodar los dados", y quisieron atraer á un señor que llaman aquí por apodo "Orinastri", pero la policía impidió que jugaran. Mal día miércoles fué pa-

ra esos amigos de ganarse la vida en g-fiendo gente con los dados.

—Vimos, allá en la progresista villa de San Rafael, el plano para el pavimento del hermoso templo, que arroja, según nos informó el señor Cura Camacho, 1,320 metros cuadrados, que á \$ 6 00 el metro, da en números redondos \$ 7,920, valor del pavimentado. Cada familia tomará por su cuenta un metro cuadrado que vale tan poco y por ese sistema se pagará, sin necesidad de recurrir á fuertes contribuciones.

El plano de la casa rural será el mejor de los hasta ahora conocidos.

El Presbítero Camacho entrará con las familias que van á trabajar á la Colonia "El Salvador", en Santa Clara, en la próxima semana.

Nosotros sabemos los trabajos del Presb. don Rafael Camacho por llevar á cabo la empresa de la citada co-

VEASE LA 4a. PAGINA

En "La Nacional"

Tengo para alquilar un ESPACIOSO LOCAL propio para bodega, industrias ó comercio.

Eloy González Frías

San José, febrero 21 de 1911

Señor Agente

Hoy fueron obsequiados los señores: Miguel A. Salazar, Daniel Cedeno, Asunción Brenes, Cartago; José Rodó F., Augusto Oreamuno, Alajuela; Jesús Arias, Vicente Carballo E. y José Brunetti.

Corte de pantalones: José María Robles, Cartago; John W. Eddie, Juan Viñas.

NEGOCIO: SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

Aumenta la lista de Agentes:

se puede suscribir todos los días en nuestra casa á nuestros agentes: R. Saborio h., Alajuela Grecia, Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sn. Ramon y Palmares. José J. S. Aguilár, Escazú. Alfredo Guzman, Cartago. Frontino Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orotina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Viñas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stibeer, Pantareñas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limon. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Straburger, Siquirres. Celso Chavarria, Pacaca. Ernesto Saenz, Santo Domingo. Teodoro Muñoz G., Puriscal

Sastrería LONDRES Y PARIS

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, baómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y á precios módicos.—Diciembre 18. 3 m.

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 23 de febrero de 1911

Tipos de cambio	
A LA VISTA	
Londres	112 0/10
New York	118 1/2
San Francisco	118 1/2
New Orleans	118 1/2
Paris	110 1/2
Barcelona	102
Hamburgo	108
Jamaica	120

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27 al.

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo. No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José
La Tempestad
RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

¿Puedes abandonar éste hábito de beber,

nos trae nada más que la ruina?



Es posible ahora curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste hábito, aun contra su voluntad.

Ha sido inventada una cura inofensiva llamada Polvo Coza, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intoxicante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy:

COZA POWDER CO., 76, Wardour Street, Londres.

El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. SE PRESENTA á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita, pero nó si Vd. escribe. Si no puede Vd. presentarse, pero desea ESCRIBIR para adquirir la muestra gratuita, dirijase DIRECTAMENTE á COZA POWDER Co. 76, Wardour Street, Londres, Inglaterra. 526 Depósitos: EN ALAJUELA Botica del Mercado de EVARISTO P. FERNANDEZ

Las luchas político-regionales en el Guanacaste

Orientaciones necesarias

Una excitativa y una invitación

Recio combate por la Prensa sostienen actualmente los dos círculos que en Liberia se disputan la hegemonía de la provincia de Guanacaste.

De una y otra parte se me ha aludido en diversas ocasiones y si no he contestado á esas alusiones, no ha sido por desdén, pues ello no estaría bien de mi parte, sino porque no quería, como no quiero, echar más sarmentos á la hoguera.

Se debaten allí en mi provincia asuntos de política local, cuestiones regionales, y yo, lo digo ingenuamente, no me siento con alientos para entrar en líza, ya que mis deseos y aspiraciones han sido siempre porque la provincia marche unida como una sola familia, despojada de odios lugareños, para que así pueda orientarse con seguro paso por los amplios senderos de una política bien intencionada y de un progreso más positivo.

Cuando se ha tratado de una política regional en conexión con la política general del país, puedo decir que he sido yo uno de los primeros en ir al viejo Departamento, en acercarme á mis compatriotas para hacer un llamamiento á su nunca desmentido patriotismo, á fin de que con sus votos conyuyeran al mejor éxito de las instituciones republicanas.

Y nada más. Si debo decir que las agrupaciones que en cualquier forma han estado ajenas á secundarme en cualquier combinación indispensable y necesaria para el mejor resultado de imprescindibles decisiones, han hablado y hallarán de mi parte la más cabal y justa consecuencia. De ello son testigos miembros importantes de uno y otro bando, y tan seguro estoy de lo que digo que me atengo al veredicto que pronuncien sobre la materia.

¿Que por qué no quiero mezclarme en las pasionales contiendas de predominio local?

Simplemente porque yo no deseo ver en mis compatriotas á individuos que pertenezcan al círculo A ó al círculo B, sino á guanacastecos, á hermanos ante cuya presencia no sienta odios ni rencores, sino aquel viejo y sincero cariño que experimento por la región de mis afectos.

Quisiera que así como en 1824 estuvieron unidos y compactos los antiguos pobladores de esa región en su pronunciamiento á favor de Costa Rica, quisiera repetir, que los descendientes de aquellos patriotas tan altivos, se unieran hoy en un mismo sentimiento de cariño local y de amor patrio á fin de trazar los rumbos de una mejor convivencia y de fomentar un progreso menos incier-

to, si es que aspiramos á que el futuro no tenga que acusarnos de veleidosos y entretenidos.

Bueno es que los guanacastecos paremos mientes en las acusaciones que se nos hacen; y son de que por nuestro carácter discolor, y por nuestro temperamento levantisco, somos ingobernables, y, por lo mismo, incapaces para gobernarnos nosotros mismos.

Pueda ser que haya en ello mucho de exageración, pero con la mano en el pecho debemos confesar que hay algo de verdad.

Por dar rienda á nuestros propios odios y por aniquillar á los contrarios, nosotros nos devoramos sin compasión los unos á los otros; abultamos nuestros pequeños defectos; amenguamos hasta donde no más nuestras pequeñas cualidades y aptitudes y en esa tarea destructora nos hemos nulificado y nos estamos nulificando ante las miradas del país. Es preciso confesarlo: sólo nosotros tenemos la culpa del indiferentismo con que se nos ve y de la ineptitud berberisca para nuestro propio Gobierno de que se nos tacha.

Tanto nos hemos afanado en cavar las fosas para enterrarnos los unos á los otros, que la provincia, en resumidas cuentas, es la que está pagando las consecuencias, tanto en su decoro como en su progreso.

Declaro que tanto de uno y otro lado, en los dos círculos contendores del Guanacaste, hay hombres inteligentes y capaces, de buenas intenciones, de rectitud y honradez á toda prueba, cuyos nombres honran á cualquier partido, á cualquier causa y á cualquier provincia, y que lo que ha faltado para la buena dirección de sus iniciativas ha sido lo que llaman los franceses un "entent" entre ellos, pero un entendido cordial y sincero, poniendo por pedestal de lealtad su cariño á la provincia y los mismos fuertes lazos que jamás han dejado de existir, de amor para la Patria y para la República.

Se sienten capaces los guanacastecos de abjurar en los actuales momentos de todos los sectarismos aniquilantes y de arrojar á un lado decididamente los viejos fardos de sus viejas culpas?

Yo con la escasa personería que generosamente han querido darme mis amigos de allá, los invito á esa tarea: los invito á despejarnos de prejuicios; á levantar las conciencias; á unir los corazones, y á que exclamando todos, ¡¡ por el Guanacaste !!, nos demos un intenso, prolongado abrazo.

LEONIDAS BRICEÑO.

San José, febrero de 1911.

Nuestro ferrocarril al Pacífico

Publicamos á continuación la interesante estadística del movimiento de entradas y salidas habido en el ferrocarril entre Puntarenas y esta capital del 10 de enero al 23 de febrero.

Las entradas, según constancia de depósitos hechos en el Tesoro Nacional, fueron las siguientes:

10 de enero	22462 20
21 "	19880 30
24 "	7030 30
2 "	8318 65
10 "	24642 15
15 "	16002 05
23 "	10622 12
Total	108957 77

Gastado en Administración del 1º de enero al 23 de febrero ... 47268 90

Ganancia líquida para el Gobierno ... 61688 87

Deductos de éstas los gastos de su propia administración y sostenimiento, durante igual tiempo, y que suben á \$ 47,268 90—deja esc. vía férrea un producto líquido de \$ 61,668 87 que es la ganancia del país y que se aplicará al pago de los bonos que aun circulan procedentes del contrato. "Casement" y la deuda de Mr. Knowlton.

Solucion del asunto de límites entre el Ecuador y el Perú

El viejo asunto de límites entre Perú y el Ecuador, parece que va en camino de llegar á una solución final.

Al efecto, ambas naciones están en negociaciones á fin de llevarlo al conocimiento del Tribunal Permanente de Arbitraje de la Haya y esperar el fallo de este Tribunal.

Tal idea fué propuesta por el Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, señor Enrique Olaya Herrera, idea que fué secundada por las cancillerías de Argentina y Brasil, debido á que el Rey de España se excusó de seguir conociendo de esa cuestión.

Dos penas por dos delitos

La Sala 2ª de Apelaciones condenó ayer á Sixto Cruz de A. ap. á las penas de 4 años, más un año 5 meses de presidio, respectivamente, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Dolores Carache y por el delito de lesiones en perjuicio de su hija Dolores Morales Carache, hechos cometidos en Santa Rosa de Cañas, en vez de 2 años 20 días y 60 días de arresto que le impuso el juez del Crimen de Liberia.

Un duelo entre campesinos

San Ramón, 25 de febrero.—En el barrio de San Juan de este cantón, José y Dolores Mora Montoya lesionaron en riña á los hermanos Eliseo y Serapio Villegas Madrugal, quienes á su vez hirieron á los Mora, según ellos en su legítima defensa, pues los Mora llegaron á faltar y á provocarlos en su casa, en avanzada hora de la noche, armados de cuchillos.

El médico del Pueblo reconoció á Eliseo Villegas y le examinó dos heridas situadas sobre los dedos índice y mediano de la mano derecha. La primera sanará en 15 días y dejará impedimento de por vida y la segunda en nueve días.

A Serapio Villegas le encontró 5 heridas, situadas así: la primera en la región parietal derecha que cicatrizará en nueve días; la segunda en la región frontal, curable en nueve días, la tercera en el brazo derecho que sanará en el mismo término que las anteriores; la cuarta, situada más abajo que la tercera, curable en nueve días y la quinta sobre el metacarpo del dedo índice de la mano derecha que sanará en el mismo tiempo que las anteriores.

A Dolores Mora le reconoció seis heridas que sanarán en nueve días y á José Mora dos, que cicatrizarán en el mismo término.

De las investigaciones de la justicia aparece que efectivamente los Mora llegaron á altas horas de la noche á casa de los Villegas, empujaron la puerta y se lanzaron sobre éstos, los cuales en su defensa lesionaron á aquéllos y al mismo tiempo fueron heridos.—Corresponsal.

Acuerdos de la Sociedad

Contrarriense de Seguros de Vida

La Directiva, en sesión de antecorriente, trató lo siguiente:

El Tesorero hizo observar las frecuentes defunciones de socios y que al mismo tiempo se están presentando solicitudes de mujeres que pasan de cuarenta años, é indicó la idea de no admitirse mujeres mayores de cuarenta años, pero que de aceptarlas en calidad de socias, sería con la condición de establecer cuota especial de recargo, en el mismo orden que hay establecidos para los varones de 40 á 45 años. Siendo el caso de un agregado á los Estatutos, se dispuso tenerlo presente para resolverlo en la próxima asamblea.

Se llamó al ejercicio de sus funciones al fiscal suplente, don Juan María Esquivel, en virtud de licencia concedida al propietario don Máximo Ocharre.

Se aceptaron como socios los señores José Napoleón Durán Obaldía, vecino de Heredia, cotizando con un colón, y con igual cuota, á Oliva de la Luz y Ramona Viviana Hernández, vecinas de San Rafael de Heredia.

—A solicitud del señor Gerardo Sáenz se rebajó su póliza y la de su señora de \$ 2 y \$ 1, á \$ 1 y \$ 0 50, respectivamente.

—El Tesorero dió cuenta de haber recibido aviso de la muerte del señor Juan María Valerio, vecino de Heredia. Se acordó hacer la liquidación correspondiente cuando se presenten los interesados.

—Se dió lectura á una comunicación del señor Guillermo Guier en que pide el valor de la póliza del socio señor Oscar Cabeza Gómez, quien murió en Granada, Nicaragua y que presentará oportunamente el acta de defunción.

Se dispuso tomarla en cuenta para cuando le toque el turno y se eleve la partida de defunción.

—Se acordó la liquidación de la póliza del socio señor Cristóbal Salas Miranda, quien falleció en Alajuela.

—Se comisionó al Presidente, don Vidal Quirós, para cancelar la escritura de fianza otorgada por el Dr. Jenaro Rucavado, á favor del ex-Tesorero don Claudio González Rucavado.

Un golpe misterioso deja

sin conocimiento a un individuo

Pacaca, 25.—(11 a. m.)—Estando Félix Bustillo Fonseca sentado en una de las gradas de la casa de Domingo Bustillo, á las 1 a. m., conversando con Margarita Bustillo, notó la presencia de un individuo vestido de negro y con los brazos cruzados, al cual no conoció por la oscuridad de la noche. Seguidamente el desconocido asestóle un tremendo golpe en la frente, que le hizo rodar por tierra. Luego huyó.

Reconoció por el Médico del Pueblo, éste dice que Fonseca presenta una herida causada con arma contundente, en la región frontal izquierda, encima del ojo, que tratada científicamente, sanará de 12 á 15 días, dejando cicatriz visible de por vida en la frente. No obstante las investigaciones de la Justicia, el delito permanece en el misterio, pues no se ha podido dar con el agresor.—Corresponsal.

Levantamiento monárquico en

Portugal.—Mueren varios niños y mujeres a causa del tiroteo

Lisboa, 24.—Serlo movimiento realista ha hablado en el Norte; donde el General Franco es Gobernador Militar; fué el Ministro de Obras Públicas á los cuarteles y arengó las tropas recibiendo del populacho una descarga de balazos que lo derribó á tierra.

Los monarquistas continuaron tirando inconscientemente matando mujeres y niños. El orden se restableció pero la situación sigue crítica porque se teme gran levantamiento pro-monárquico.

EUGENIO LAMICQ vende las siguientes propiedades:

I.—Dos casas de habitación situadas en la calle segunda Norte, manzana 31 del plano de esta capital, entre propiedades de don José Rodó, al Sur, y de don Maximiliano Fishel, al Norte. Estas casas se pueden habitar conjunta ó separadamente, y con entera confianza, porque nada sufrieron con los temblores habidos en mayo del año pasado.

II.—Casa en JUAN VIÑAS, de habitación y para negocios, de 2 pisos, construída con maderas de primera calidad y techada con hierro galvanizado. Está ubicada entre la iglesia y el mercado, ocupando un punto inmejorable para negocios.

III.—Un terreno también en JUAN VIÑAS, como de 30 manzanas, cultivado de pastos y de café de azúcar. Tiene un buen trapiche de 2 pallas, cuatro yuntas de bueyes y tres carretas aperadas.—San José, 24 de enero de 1911. 15 v. alt.

A LAS COLEGIALAS

La familia de un profesor del Colegio de Señoritas recibirá este año alumnas como pensionistas, ofreciendo traslados con todos los cuidados del hogar. Casa espaciosa é higiénica situada en "media cuadra del colegio". Precio módico. Para informes dirigirse por correo al PROFESOR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS. Apartado N.º 139.—Febrero 19. 6 v.

AVISOS DEL DIA

AL COMERCIO

Contabilista experto, sistemas modernos y larga práctica en grandes empresas ofrece sus servicios. Diríjase al apartado N.º 355.—Febrero 26. 3 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

A \$ 75 cada uno

Vendo diez hermosos y buenos caballos, propios para servicio de mandadores. Son grandes, mansos, nuevos y gordos. Diríjanse á esta a Guillermo Tinoco.—Febrero 23. 8 v.

AVISO

El 9 de febrero próximo vuelvo á recibir mi casa donde tengo mi negocio de aballerías, alquiler de bestias y hospedaje. Ofrezco mis servicios en mi antiguo local a mis amigos, clientes y demás personas. También vendo un lote de buenas mulas y caballos en buen estado de trabajar, de tiro, carga y silla.—RAMÓN AGUILAR S.—Alajuela, 19 de enero de 1911. 1 m.

EN CURRIDABAT

se vende una finca constante de 5 manzanas de café y una de potrero, por \$ 5,500 al contado ó a plazos. Para informes dirigirse al apartado número 340. San José, enero 20 de 1911. 1 m.

GRAN OPORTUNIDAD

Vendo al contado ó a plazos dos casas situadas al Norte de la Iglesia de San Rafael de Heredia una propia para comercio, la que se vende con su establecimiento ó sin él y la otra para habitación. Las dos son sumamente cómodas. Para precio y condiciones, diríjanse a San Rafael de Heredia a su dueño Adolfo Camacho.—Febrero 22. 8 v.

CASA

—En San Pedro del Mojón, frente á la línea del tranvía y cerca de la iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de madera y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada si lo desea el comprador. Diríjase al apartado número 469.—Enero 25.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fábricas de café y chocolate, situadas en un solo local, Avenida Central. Geste frente a Mr. Asch. En la oficina de "EL NOTICIERO" informaran. Enero 31.

MADERAS DEL PACIFICO

En la caballería de Santiago Gillet, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca, se vende madera del Pacífico á precios sin competencia.—JUAN GUELLE.—Enero.—18

AL PUBLICO

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodríguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por menor y al mayor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojón" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encuentran de venta la famosa cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

Con preguntar nada se pierde

Cuando tenga un trabajo que hacen pregunte primero a la Empresa del Comercio el precio, entendemos que á ella se lo encargará. Así lo atestiguan innumerables personas que no conocen dichos nuevos talleres de donde hoy son clientes.

Notas DE POLICIA

Por hurto de un cuchillo permanecerá arrestado en la cárcel durante diez días José Luis Solórzano

—Un escándalo fenomenal formaron José Arguedas y Julián Molina, por lo que fueron detenidos y juzgados por la policía.

—Entre Fidel Cruz y Juan Mora Solís hay un negocio entre manos, en el que nunca han llegado á un acuerdo definitivo. Para solucionarlo llegó ayer Cruz á Solís y lo provocó á riña. La policía impidió el arreglo y penó á Cruz.

—Gosa semejante pasa entre Alberto Calderón y José Solano, por lo cual rieron ayer, lo que dió lugar á que la policía los detuviese.

—Francisco Ruiz se introdujo en casa de Irene Calvo, sin permiso de ésta. A instancias de la perjudicada, la policía hizo preso á Ruiz y luego se le penó.

EN ESTA FECHA

he sustituido el poder generalísimo de la Compañía "The Costa Rica Electric Light and Traction Co." á favor de su nuevo Administrador, el señor don William Norman Brand Silver.—San José, 23 de febrero de 1911.—J. H. T. HEMMANN. 3 v.

Intentona de suicidio. Riña a mano armada

(POR TELEGRAMA).—3 55 p. m. Puntarenas, 25.—El célebre Totín intentó suicidarse arrojándose al mar. La policía lo salvó. En Pueblo Nuevo rieron Hilario Sequera Tomás y Cristóbal Cambrero; resultó un herido. El Circo Shipp trabaja con buen éxito. El Camaratógrafo dará hoy su primer función.—"El Pacífico".

Movilización de tropas rusas y chinas

Yashkert, 24.—Movilizaronse 20000 rusos sobre la frontera china. Petersburgo, 24.—Las tropas rusas están concentradas cerca de la frontera china. Las tropas chinas han recibido orden de movilizarse en Mongolia y reforzar la frontera.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: 30 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de azúcar de don José Pinto.—San José, St. 39.

Todas las ventajas indudables que ofrecemos a nuestros clientes pueden resumirse en lo siguiente:

MAS GANANCIAS positivas para SU dinero; cortesia, cordialidad y buen trato para TODOS; seguridad absoluta para SUS depósitos y estabilidad en nuestros negocios.

PODEMOS ASEGURAR que todos nuestros clientes están completamente satisfechos de nuestros servicios y deseamos tener en UD UN NUEVO CLIENTE SATISFECHO, para lo que lo invitamos á entrar en negocios con nosotros hoy mismo, no importa su magnitud ó el lugar de la República en que se encuentre. Siempre sabremos atenderle como acostumbramos.

Siempre pagamos intereses así:
En cuenta corriente..... 6 o/o anual
En Certificado de Depósito:
A la vista A 1 mes plazo A 3 meses plazo A 6 meses ó más plazo
6 o/o 8 o/o 9 o/o 10 o/o

AGENCIA EN CARTAGO: **Nicolas Casasola Ortiz**
MIENTRAS LO PIENSA, VENGA!
Bennett, Rojas y Fernández

Doloroso drama

Una niña muere quemada en el incendio de un rancho. La Virgen de los Angeles hace un milagro. Otras noticias de Cartago

En la ermita de Nuestra Señora de los Angeles se verificó una rogación el sábado 18 del corriente, con el propósito de que se calmase la fuerza de los vientos que nos azotaban sin compasión y las lluvias que nos tenían atormentados. Al día siguiente hizo tan buen tiempo, que nuestros campesinos pudieron abastecer el mercado que había estado exhausto de viveres en los días anteriores, á causa de las copiosas lluvias. De esta vez ha dado á conocer por sus milagrosos favores, pues el tiempo no ha vuelto á descomponerse, y nuestra negra de los Angeles ganó un nuevo premio por haber escuchado nuestras súplicas.

—La señorita Zolla Campos M., ha vuelto á recobrar su salud perdida; antes que pareciera una flor marchita, ahora parece un repollo en su apogeo, por lo cual nos alegramos.

—Me parece mejor, que para mayor vigilancia de la policía, que en vez de estar todo el día sentados dentro de un rancho que hay en el fondo, y que parecen momias, cuidando cuatro animales, cuánto mejor sería que se pasearan de una cuadra á otra?

—La lengua es el instrumento más temible en el individuo. El Presbítero Arce fué visitado el mismo día que salió una gaceta contra él, por una de tantas personas que les gusta andar siempre con chismes, ya sea por ganarse la voluntad del señor Arce ó por costumbre de poner en mal al prójimo; la cuestión es que le puso en picco que el agente y circulador del periódico era el responsable. No siendo cierto lo que dice tal persona, que sin fundamento alguno, propala tal noticia. El Presbítero Arce tomó nota de lo que el individuo le dijo, y lo apuntó en su libreta. Deploro que halle tipos que se ocupen de chismes mal informando á una persona que no tiene arte ni parte en la correspondencia, sino que es, como hemos dicho, agente y circulador del periódico.

—El drama que se acaba de desarrollar en el punto denominado "Boquerón", jurisdicción del barrio de la Arenilla, ha llenado de tristeza y de luto á una madre y un padre de familia, en cuyo suceso fué factor principal la casualidad, no habiendo más mano criminal que la inocencia de una niña de 3 años de edad que ha-

bía quedado sola en poder de la infortunada. El signo al cual estaba ya predestinada, fue el ser devorada por las llamas de una choza que como digo, solamente la casualidad de haberse incendiado, produjo la terrible desgracia á que estaba sentenciada la inocente niña. La malograda niña era hija de José María Barahona y de Teodora Obando, contando aquella apenas con unos pocos meses de edad. Su madre, que teniendo necesidad de ir á traer unos terneros á un potrero cercano, pues no había quien los trajera, por estar su marido en sus tareas campestres, una vez que hubo caminado unas 150 varas de la habitación, volvió la mirada hacia atrás, y cuál fué su sorpresa cuando vió que el rancho donde habían quedado las dos criaturas estaba ardiendo. La madre, desesperada, se introdujo para ver si podía salvarlas la vida, recibiendo no pocas quemaduras. La infeliz niña estaba carbonizada, pudiéndose salvar la otra. La niña que acompañaba á la pequeña, se le ocurrió encender un fósforo de una caja que su mamá había dejado sobre una mesa, y con él prendió fuego á las hojas de caña con que estaba cubierto el rancho. Pocos minutos bastaron para que quedara todo en cenizas. Los vecinos refieren que pocos días antes, ocuparon una casa de madera, la cual fué desocupada para ocupar el mencionado rancho. La niña fué enterrada el siguiente día.

—Don León Guevara se encuentra en cama á causa de un fuerte golpe que recibió en la rótula de la pierna izquierda. Estando don León picando un palo en su casa de habitación con una hacha, el mango de ésta se le salió dándole un fuerte golpe, el cual lo tiene postrado en cama y dispuesto á perder la pierna. Desearnos mejoré cuanto antes sea posible.

—El turno general que se verificó en San Rafael á beneficio del templo en construcción, dió un producto suficiente para dar principio á los trabajos, quedando satisfecha la comisión organizadora del resultado. En ese pintoresco lugar se dieron cita todos los San Rafaelinos y demás vecinos que gustosos acudieron al llamamiento que les hizo la Junta para que fueran á depositar su pequeño óbolo.—Cartago, 25.—Corresponsal.

MODO FACIL DE ADQUIRIR UNA PROPIEDAD

Acabamos de dividir en lotes más de cinco manzanas de terreno en el lado Sur y Oeste del Liceo de Costa Rica y también al frente de la nueva Plaza de Colección, los cuales vendemos desde un colón la vara cuadrada para arriba, siendo todos magníficos para construir. Las condiciones para el pago son muy ventajosas, pues que se hace por abonos mensuales desde diez colones en adelante.

También hemos dividido dos manzanas en el terreno que queda al lado Norte del Ferrocarril al Atlántico (antiguamente Jardín Stewart) cuyos lotes los vendemos en dos colones cincuenta céntimos y tres colones vara cuadrada, pagaderos en la misma forma, por mensualidades. En parte de este terreno hemos contratado para construir cinco casas, las cuales cuestan cuatro mil colones cada una. Para los que quisieren edificar en estos lotes, proporcionamos todos los materiales ó construimos por bonos mensuales.

Todos estos lotes están á una distancia de diez minutos del centro de San José. Los precios son los más baratos en que hoy se venden terrenos de igual situación.

Para pormenores diríjense á nuestra Oficina situada en el Aserradero Cuesta de Morán y Depósito de Maderas.

ARTHUR WOLF.—Gerente The Costa Rica Lumber Farm and Contracting Co

Se rie de una excomunión

El Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Colombia, señor Enrique Olaya Herrera, fué excomulgado por el Arzobispo de Bogotá, excomunión de la cual se burló el señor Olaya.

Es el caso que un individuo fué preso en Colombia por asuntos políticos, el cual hizo cargos á dicho Ministro por la prisión y le mandó sus padrinos. El señor Olaya manifestó que aunque no había tenido intervención alguna en tal arresto, sí se burló, y al efecto nombró sus padrinos. Estos, de acuerdo con los de la otra parte, suscribieron una acta en que decían que no había lugar á duelo, desde luego que Olaya Herrera no tenía participación en el arresto del quejoso.

Por la aceptación del desafío á duelo, el Arzobispo mencionado excomulgó al señor Olaya, quien después, en un artículo que publicó en uno de los diarios de Bogotá, se burló sarcásticamente de tal excomunión.

Esto prueba que Colombia va entrando por el camino de la razón y va abandonando los temores infundados.

F. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Mata.—Febrero 9. 1 m.

Habla la gratitud

Por este medio doy mis más sinceros agradecimientos al doctor don Roberto Obaco quien durante una penosa y larga enfermedad, me atendió con inimitable constancia y solicitud, no omitiendo medio posible por combatir la enfermedad que ya me llevaba hacia la tumba, hasta lograr conseguirlo y dejarme, con la ayuda del Altísimo, bueno y fuera de peligro.

Igual gratitud abrigo de don Juan Zaldón, de don Nicolás Saborío y de don Juan Rafael Viquez y sus respectivas familias y demás personas que se interesaron por mi curación, pidiendo al cielo les devuelva inímitamente redobladamente los favores que de tan buena voluntad me prodigaron.—MANUEL ANGEL PADILLA.

Nosotros, madre, esposa y hermano de Manuel, respectivamente, hacemos nuevas estas frases sinceras y llenas de gratitud.—JUANA P. DE CHACÓN.—ELENA TRUJOS DE PADILLA.—AMANDO PADILLA. Acosta, febrero 19 de 1911.

7º OBSEQUIO A MIS CLIENTES

Fueron obsequiados los señores:

1. Francisco Chacon
2. Raal Odio H.
3. Abel Rodríguez M.
4. Señorita Elena Peralta.
5. Vicente González P.
6. Víctor Manuel Rodríguez.

Cuatro vestidos regalados: además un pantalón hecho, un corte de chaleco fantástico y uno de pantalón. Todo eso lo obtendrá usted si abona un colón semanal; este obsequio lo podrá recibir antes de 46 semanas y de todos modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho al gusto de usted.

Suscribense todos los días en mi sastrería o con mis agentes: Maximiliano Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Ramón Ramírez, Cartago; Francisco Herrera A., Escalón; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, cantón de Mora.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Calle Central, 50 varas al Norte de Catedral. Acepto órdenes por correo, A. partido 435.

Cables

Noticias diversas

Río Janeiro, 23.—Don Dionisio Laga fué nombrado Ministro en Washington.

Berlín, 23.—El Kaiser revocó la sentencia dictada por el tribunal militar contra el Conde Bfell, por intenciona de suicidio, diciendo que por tal hecho el Conde se ha hecho responsable ante Dios únicamente y que no está sujeto á ningún tribunal por ese delito.

Madrid, 23.—La medalla traída por el Ministro mejicano señor Gamboa, al Rey, se calcula en 15 mil pesos. El Gobierno prepara un acto solemne para el momento de la entrega.

Washington, 23.—El censo de la población costó 5 855 000 dólares. El de 1900 costó 4 267 000 dólares. Taft ha invitado á todas las naciones del mundo para concurrir á la exposición de 1915 con motivo de la inauguración del Canal de Panamá.

Cabo Haitiano (Haití), 24.—El Consejo de Guerra discute la sentencia contra los revolucionarios. Se teme que sean fusilados.

Berlín, 23.—El censo arroja 64 896 881 habitantes en Alemania. Dublín, 24.—El Municipalidad redujo el sueldo del Alcalde á 1600. Habrá esterilinas anuales de 3 000 que devengará.

Nueva York, 24.—El Cincinnati Post llama la atención sobre lo dicho por T. ft referente á que es verdad que han sido llamados obreros americanos para la construcción de los acorazados argentinos.

Berlín, 24.—El Coronel Gackke dice que debido á la falta de Estados Unidos en el Pacífico, esa nación cree necesaria la fortificación del Canal de Panamá.

Londres, 23.—El juicio que Marconi intentó contra la Compañía radiográfica de Londres por haber infringido su patente se resolvió en su favor; la causa pasó al Tribunal de la Cancillería ante el Juez Parker, atrayendo mucho la atención, pues el salón de pruebas se convirtió en un gran laboratorio de física donde operaban los más famosos electricistas y científicos ingleses y extranjeros que habían sido citados para el efecto. El defensor de la Compañía niega que hubiera infringido la ley en la patente otorgada á Marconi, alegando que la mejora introducida fué antes de la patente concedida á Marconi. El tribunal sigue el juicio.

Valencia, 24.—Del vapor "Abanto", perdido hace algunos días, aparecieron dos cadáveres, siendo imposible identificarlos.

El señor Blasco y el Alcalde pronunciaron discursos al despedir en medio de numeroso gentío que lo vivaba.

Barcelona, 24.—Desapareció el Administrador Principal de la Lotería, estafando 600,000 pesetas.

Pekín, 24.—Se nota gran disminución del bacillus de la plaga, debido al implantamiento de medidas ordenadas por los médicos.

Melilla, 24.—Un moro disparó un balazo sobre un soldado, hirándole en un brazo. Se prohibió que los soldados se separen de los fortines.

Valparaíso, 24.—Los turistas americanos seguirán por tierra á Montevideo, donde se embarcarán para Nueva York, Van muy satisfechos admirando la abundancia de productos y los magníficos paisajes. "El Mercurio" defiende editorialmente al Gobierno en el asunto de la propuesta francesa para la construcción del dique seco en Talcahuano, pero la opinión pública es adversa.

Washington, 24.—Lafayette pidió en el Senado que el Gobierno informe sobre la construcción de acorazados argentinos sobre diseños y planos de los Estados Unidos.

Terrible agresión de que resulta un herido de gravedad

Santa Bárbara de Heredia, 25 de febrero.—Encontrándose Ramón Salas Alfaro, frente al establecimiento de Hipólito González, situado en esta villa, recibió un golpe en la frente, causado con piedra ó manopla, á causa del cual resultó herido.

Cree que el autor de ese hecho haya sido Gerardo Céspedes Salas, pues con los testigos Joaquín Salazar y Roque Arias así se puede justificar.

Arias corrobora en un todo lo dicho por el herido; Salazar refiere que apenas vió inmediatamente después del hecho, á Salas herido, y supo que el herido era Gerardo Céspedes. El la. dicho niega.

El dictamen del Médico del Pueblo, dice que la herida que presenta Salas es grave: está situada en la región de la órbita del ojo izquierdo y tardará para sanar 17 días, dejando impedimento absoluto, por haber interesado el nervio de la órbita, lo que da como consecuencia que el herido quedará con una anestesia de por vida en esa región y en la región frontal del lado izquierdo.

Se recibió orden del Jefe del Crimen de Heredia para la captura de Céspedes.—Corresponsal.

Vapores en puerto

Puntarenas, 25.—Ayer á las 5.30 p. m. zarpó para Bahía Osaquea el vapor alemán "Tonia". Pasajeros: Gino Bozzi y Lina Espinosa Bozzi. Carga: 176 tucas de madera. Sin correspondencia.

Limón, 23.—A las 12 m. ancló el bote costarricense «Conto», de 11 toneladas, procedente de Bocas del Toro, sin pasajeros, carga, ni correspondencia.

Febrero 23. A las 3 p. m. ancló la goleta colombiana «Hopp» procedente de Bluefield, tras los siguientes pasajeros: N. Osbald, H. Coling, Ramón Espinosa y Nicolasa Obregon, sin carga ni correspondencia.

A las 7.45 a. m. ancló el vapor alemán «Odenwald» procedente de Pto. César. Pasajeros: Claudio P. Castro, Angela Birrueta. Carga general. Correspondencia, 12 sacos, 6 paquetes y 3 pliegos.

A las 8 a. m. ancló el vapor inglés «Type» procedente de Kingston. Pasajeros: Emilio Palcaí, Eva y Philippica Pascal, Eustace Colo, Carlos Enrique, J. Bressabet, Samuel Parthefort, David Douthley, J. Williams, Alberto Coley, William Wallace, David Thomas, John Hatt. Sin correspondencia.

VICENTE FERNANDEZ MATOS

Electricista

Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Diríjase al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4. 1 m.

CRONICA

Folleto
Acusamos recibo del folleto titulado «El Ludo Lombeta», estudio de la cuestión de límites entre Costa Rica y Panamá, por el Lcdo. don Luis Anderson.—Damos las gracias por el envío de la obra.

Colera Nostras
Como en forma de epidemia se ha presentado esta enfermedad, como preventivo y para curarla, la "Botica Universal" ha puesto á la venta un purgante especial, que es fórmula de un reputado médico.

Preguntar por él en la "Botica Universal", esquina S. O. del Mercado.—

Defunciones
José Morúa de 39 años, vecino de Belén; Rafaela Gaglioi, de 41 años, distrito de Catedral; Delina Fernández, de 46 años, vecina de San Sebastián; Juan Ramos, 1 año, vecino de Pava.

Pasaportes
Se extendió uno ayer para Alberto Marichal, quien se dirige á Panamá.

MAQUINA DE ASERRAR MADERA EN SAN PEDRO DE BARBA

El Jefe Civil de Heredia, rematará la que pertenecía á Pedro Ugarte, á las doce y media del día primero de marzo entrante. Es buen negocio. Base: Cj. 500.00.—Heredia, 16. 5 v. alt.

Renuncias Licencias y nombramientos

Ayer se aceptó la renuncia presentada por el doctor Jesús Guzmán Centeno del puesto de Médico del Pueblo del Cantón de Alvarado.

—Se aprobó la tarifa de impuestos locales, emitida por la Municipalidad de Coronado.

—Se permitió celebrar tres turnos en cada una de las localidades á los curas de Esparta y Santa Bárbara de Sabanita.

—Se determina que los distritos administrativos que forman el cantón único de la provincia de Limón son los mismos distritos electorales.

—Se nombró al señor José Herrera y Herrera, Agente de Policía Interino de Mercedes de Heredia y al señor Juan María González con igual carácter para Agente de Policía de Tacares de Grecia.

—Se autorizó á la Municipalidad de Alvarado para sacar á remate 1,000 hectáreas de terreno baldío.

—Se prorrogó por 8 días más el permiso otorgado al Jefe Político de Cañas, Abraham Acosta, y se recargaron esas funciones en el Secretario de la oficina, señor J. Mauro Quesada.

—Se nombró á don Francisco Dobles Segreda escribiente interino de la Gobernación de Heredia.

HECHO Del Istmo

RECONOCIMIENTO MEDICO

San Rafael de Heredia, 25 de febrero.—En el barrio de Santiago de este cantón, fué herido á la una de la madrugada, Antonio Varela de único apellido, quien dice que lo lesionó Leonidas Ramírez Carvajal, yendo de regreso de un baile en que habían estado en esta villa, para sus casas de habitación.

El Médico del Pueblo reconoció á Varela las siguientes heridas:

La 1a, sobre la ceja izquierda, de centímetro y medio de longitud, en dirección horizontal, que sin complicaciones sanará en seis días.

La 2a, en el dedo pulgar de la mano derecha; sanará en doce días, dejando cicatriz visible é impedimento de por vida, consistente en el entorpecimiento del movimiento del dedo, la cual dividirá totalmente la uña y la punta de la falange terminal del dedo, curable en diez días.

La 3a, sobre el dedo anular de la mano izquierda, que sanará en 21 días, dejando impedimento de por vida.

La 4a, sobre el dedo meñique, curable en 7 días, salvo complicaciones.

Algunas de esas lesiones produjeron abundante hemorragia. El Alcalde instruye el proceso.—Corresponsal.

Panamá, 23.—El vapor "Recayal", de la línea peruana, que salió de aquí el martes, lleva á los señores Doctores Pacanis, Eduardo Degraino y J. Andara, que forman una comisión diplomática especial de Venezuela para el Ecuador, Perú y Bolivia, respectivamente. El objeto de esta comisión es el de promover el desarrollo comercial y estrechar más las relaciones con los países antes referidos, en cuya independencia Venezuela fué un factor importante.

El Presidente Gómez cree que el estrechamiento de esas relaciones entre Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia, repúblicas libertadas por Bolívar, sería el modo más eficaz para celebrar el centenario de la Independencia de Venezuela en el mes de julio, el día 5, en cuya fecha se reunirá en Caracas el congreso boliviano compuesto de delegados de Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia y Venezuela, con el fin de discutir los términos del protocolo recientemente firmado por sus respectivos enviados y el Miniotor de RR. EE. de Venezuela. Ese protocolo facilitará las buenas relaciones entre aquellos cinco Estados, y al mismo tiempo promoverá la fraternidad continental, cuya idea fué acariciada y originada por el General Alfaro en el Ecuador y ampliada por el Presidente Gómez de Venezuela, reconstruyéndose, por decirlo así, aquella gran Colombia que antes se componía de la unión de los mencionados Estados, cuya unión dijo el cabiergrama que con fecha 8 de enero se envió al «Herald», será muy grandiosa. En esa fecha tuvo lugar un banquete en Caracas, asistido solamente por representantes de las naciones de Istmo americanas. El ministro americano bromeó por el buen éxito del congreso boliviano.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

Los turistas AMERICANOS

Han quedado encantados de San José y de la banda que les alegró tanto el viernes último con el «tustep», tocado después de la retreta.

Mañana muchos de ellos irán á visitar la Fábrica de Cerveza Traube que les causará admiración.

Aprovecharán la ocasión de probar las cervezas más sabrosas que se hacen en Costa Rica que son las de Traube.

Doctors Jadwisia de Picado Médica-Cirujana

Enfermedades de señoras y niños.—Hornos de desmenuado de azúcar y m. Oficina: "Fuente", San Pedro del Mojon. Febrero 21. 1 m.

OTRO MEDIO DE fabricar aguardiente. La fiesta del árbol

Antesnoche celebró según la sociedad Nacional de Agricultura. Presidió don Federico Peralta. Asistieron los señores Dr. Michaud, Adolfo Toumaz, Pablo Baizench, Antonio Font, Elías Granados y Anastasio Alfaro, Secretario.

Se acordó enviar á la Secretaría de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, la exposición hecha por don Emel Jiménez para que se reviva en todas las escuelas públicas del país, la práctica de celebrar la fiesta del árbol al comienzo de la estación lluviosa, con el objeto de desarrollar el cariño por las plantas y la repoblación de los bosques en algunos lugares de la Meseta Central.

Don Elías Granados expuso un trabajo sobre resultados obtenidos para fabricar aguardiente con la miel que produce la cáscara del café en fruta. Se dispuso publicar ese estudio en el próximo Boletín de Fomento.

ROBUSTECIDOS



Emulsión de Scott

"La mayor de mis niñas sufría desde su nacimiento de catarro intestinal. Aconsejado por el Dr. Moises Salas Zopetti, le dimos la Legítima Emulsión de Scott y al fin logramos verla completamente restablecida después que otras emulsiones no habian producido ningún resultado.

"La segunda de mis hijitas era también de naturaleza delicada, con frecuencia se enfermaba y algunas veces le sobreyanaban hinchazones. Se le dió la EMULSIÓN DE SCOTT, y hoy goza de perfecta salud.

"Finalmente al chico se le hemos dado desde que tenía seis meses; es fuerte y robusto y es tan partidario de la EMULSIÓN DE SCOTT que la madre no puede descuidarse con el frasco."—JORGE DAN EWING, Ex-Regidor Municipal de Santiago de Chile.

Pida Emulsión de Scott legítima, que fué la que curó á estos niños: no se deje engañar con imitaciones que llevan nombres parecidos. Exija esta marca.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



lonia, como los trabajos emprendidos para la continuación del templo.

—El señor Licenciado don Pedro Zumbado, ha guardado cama por cinco días, á consecuencia de un fuerte reumatismo que sufre de la pierna izquierda. Descamos que cuanto antes mejore el muy apreciable caballero.

—Hace días que se encuentran en el campo don Sérvulo Ruiz y su distinguida señora doña Rosita Sánchez, virtuosa dama que mucho sabemos estimar. Es nuestro deseo que pronto regresen.

Los músicos de tercera categoría de esta banda señores Antonio Córdoba, Juan Luis Bolsños, Carlos Borbón Heliodoro Campos y Celio Alvarez, han pasado á la de segunda.

El músico Justo Montoya, pensionado, fué repuesto con Celestino Mejía.—Corresponsal.

El aforo

de sustancias nocivas para la salud

Es un importante periódico y con el título de «Veneto en forma de manteca» se hace referencia á lo escrito por el corresponsal X de este puerto, y con mucha razón dice que se deben tomar en cuenta esas atinadas observaciones para el aforo correspondiente á ciertos artículos de importación. En efecto, es alarmante para la salubridad pública que la comida se fría con grasas fabricadas de sustancias nocivas, lo que es corriente, y aquí, sobre todo, se nota en la mayor parte de los habitantes.

En horabuena que tales artículos vengán manifestados como para usos industriales, pero de ninguna manera es bueno que se pongan á la venta como manteca de cochinos ó de cerdo, de lo que ni el olor tiene.

El Gobierno debiera interesarse como merece este asunto de vital importancia, especialmente para las clases desheredadas—las víctimas siempre—que buscando lo más barato por sus débiles recursos, pueden llegar hasta intoxicarse, ó cuando menos á sufrir indigestiones difíciles de sacar.

Debe, pues, aumentarse los derechos á las mantecas impuras, de manera que resulten caras y no se importen más, y si aun así se introducen, que sean vendidas como grasas industriales; en proporción, y en cuanto sea posible pueden rebajarse los derechos á las mantecas puras, y al efecto, el Gobierno debe nombrar una persona entendida para que auxilie el artículo y pueda dictaminar su buena calidad.

Es de todos bien sabido que la manteca de cerdo elaborada en el país no abastece las necesidades, y tanto por esto como por el alto precio que á veces llega á tener, impide á la mayor parte de los habitantes su empleo; de consiguiente, hay que recurrir á lo que se importa, pero deseale al consumidor manteca y no veneno: es deber de justicia y de humanidad.

Y en mi concepto, al tratarse de manteca debe hacerse lo mismo con la manteca y los aceites. No obstante que los aceites de oliva han subido de precio, siempre el de algodón resulta más barato; y es esta grasa infernal, que sólo debiera emplearse como combustible, es lo que consumen los ignorantes, en la creencia de que usan una sustancia digestiva y sana como lo es indudablemente el aceite puro de oliva, sea fino ó ordinario, es decir, más ó menos clarificado, pero que sea de olivas. Del mismo modo debiera analizarse todo lo que al país entra para la alimentación, como leche condensada, jamones, queso, etc., etc. y hacer la misma selección.—CHAM.—Limón, Febrero 24 de 1911.

AVISOS ECONOMICOS

JUAN RAFAEL RODRIGUEZ, pintor y tapizador de casas, se compromete á todo trabajo perteneciente al ramo, por precios sumamente bajos. Se le encuentra en su casa de habitación, sita en la calle 10ª Sur, por el lado del Rastro Viejo, ó recibe órdenes por correspondencia, dirígida á la pulpería "La Bicicleta."—Febrero 16 10 v.

UN BILLAR.—Se vende un billar para carambolas, nuevo, mesa de pizarra. Informe en esta oficina. Febrero 7. 10 v. ait.

ALQUILO una casa regular por el lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiméñez en el Banco de Costa Rica ó con Pánfilo Fernández en la hacienda La Inocencia.—Enero 3 10 v.

C. 25000 se coloca en todo ó en partes, al uno por ciento sobre garantías hipotecarias, casas ó fincas rústicas. Se desea vender un número regular de casas baratas.—ELIAS ARTAVIA.—Febrero 5 10 v.

SE ALQUILAN dos casas, una de alto. Entenderse con don José Arisí, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

DESEO colocar \$ 5,000 (cinco mil colones) con buena garantía hipotecaria y á módico interés. Para informes diríjense á esta Administración.—Enero 27. 1 m. ait.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, migrañas, paludismo, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montielillo, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el más fácil y el más discreto.



Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre (MIDY) Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre (MIDY)

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolores de estómago, indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Carmen junto á la Sombrería del señor Bengoechea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Ocu un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias San José, noviembre 4.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación á la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para ENERO y FEBRERO de 1911

Sarnia.....	9 de Enero	Sarnia.....	6 de Febrero
Prins Joachim.....	16	Prins Joachim.....	13
Sibiria.....	23	Sibiria.....	20
Prins August Wilhelm.....	30	Prins August Wilhelm.....	27

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. EASY VAPOR cada dos semanas para Kingston, y cada semana para Colón. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS.

Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH En San José y Limón.

La Deloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salte de Génova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabánilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curazao, La Guayra, Touce, Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova
Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

NIÑOS: en la 1ª y 2ª hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, Y en Limón, S. J. Alvarado ó Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José 1º de Febrero de 1910

TIP. DE EL NOTICIERO

VIAJEROS DEL PACIFICO

situado en Orotina, frente á la Estación, les ofrece EXCELENTES ALMUERZOS, fríos y calientes, así como licores y refrescos, helados y frutas.

Los pasajeros del tren que viene de Puntareñas tienen 45 MINUTOS de tiempo para almorzar allí.—Febrero 18. — 1 m.

RICARDO RUIZ

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada

MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la, á	10 00	el quintal (diez colones)
" " 2a, "	8 00	" (ocho colones)
" " 3a, "	7 00	" (siete colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 7,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje; salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles á las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves á las 3 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes diríjase á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador